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重点目標   一人一人が輝く教育 ～期待登校・満足下校～  
 

教育委員長が代わりました。・・・新教育委員長 飛
ひ

鷹
だか

 裕之
ひろゆき

 様 

本年１月から日本人学校の子どもたちのために、心を砕いて頑張ってこられた大竹浩人様が、８月末をも

って任期を終えられ帰任されました。これまでのご尽力に、心より感謝を申し上げます。  

大竹様の後任として、教育委員の飛鷹裕之様が教育委員長にご就任されましたので、保護者の皆様にご報

告いたします。飛鷹教育委員長の下、より一層の教育の充実に努めてまいります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ペンギンってすごいな！・・・中学部２年の発表から(プレゼンテーション力) 

 

 
 

 

 

 

          

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 

ポートランド日本人学校だより 

２０１８．９．１ 

第１８－１８号 

文責 校長 信國 寿敏 

             ご挨拶 

United Grain Corporationの飛鷹と申します。本年 1月より教育委員

として日本人学校の運営に携わって参りましたが、大竹前教育委員長

が帰任されたことにより、9月 1日付で教育委員長を拝命致しました。 

日頃より保護者の皆様、学校関係者の皆様には日本人学校の運営、安

全管理等に対しまして御理解と御協力を頂き、改めて深く御礼申し上

げます。 

本年度も入学式･入園式からスタートし、運動会、夏休みとほぼ半年が

経過しました。これからも授業に加えて個人面談、バザー、授業参

観、学芸会と色々な行事が続いていきます。期半ばでの教育委員長交

代となりましたが、より良い日本人学校となる様、引き続き教育委員

一同尽力して参りますので、何卒宜しくお願い申し上げます。 教育委員長 飛鷹 裕之 様 

    ドールズ先生が、「校長先生、午後時間空いてますか。子ど

もたちが、ペンギンの生態について本当によくプレゼンを作り発表す

るので、是非見に来てください。」と、熱いご招待を受けました。 

 国語科学習の「多様な視点から『生物が記録する科学』一バイオロ

ギングの可能性一」の発表でした。ポイントは、いかに説明の仕方を

工夫したプレゼンテーションをするかです。 

 子どもたちはいくつかのグループに分かれ、それぞれが文字と映像

をうまく取り入れ、役割分担をして発表しました。現地校での学びの

良さは、表現する活動が多く取り入れられていることと聞きます。日

本国内の生徒は人前での発表が苦手ですが、本校生徒は、特に苦にす

ることなく、一人一人が自信をもって発表する姿がありました。 

 さて、ペンギンはえさを求めて、４００メートル以上潜ったり、氷

山の隙間に身を隠している魚を捕食したりするそうです。ペンギンの

生存するための驚きの生態がよく伝わってきました。 

※「バイオロギング」とは・・小型の記録計を付けて海に放し、回収分析する

こと。生物自らが記録するという意味から名が付いています。 
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今回は、２年生の絵日記を紹介します。前号の 1年生の絵日記と

どう違うのか、考えながらお読みください。 

次号も 2年生を予定しています。    校長 信國 寿敏 

２年 竹内 美月 ２年 ワイルダー 小春 

 ２年 足立 伎 
 2年 佐々木 ゆい 

バザー 9月 15日(土) 



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

３年生のノートの取り方もいいですね。 

 

 たびたび、ノートの取り方について「わかば」で、素

晴らしいノートの例を紹介してきましたが、３年生も、

これだけ丁寧に書けるとなると嬉しくなります。担任の

先生の指導の成果でしょう。 

①ページの左側の２～３㎝のところに縦線を入れ、  

日付やページ番号、問題番号などの記入欄 

②どのような計算をするのか、「めあて」の記入 

  ◎３けた×１けたのくり上がり 

 ③学びの気づきの記入 

  ◎赤文字で「つかえる」 

 ④すっきりとして、わかりやすいノートの取り方 

 よいことはどんどん取り入れて、学びを深めていけれ

ばと願っています。（ノート掲載の了解を得ています。） 

 【お詫び】画像が薄く、申し訳ありません。 

 

３年生の取材を受けました。（国語科学習） 

 
国語科「つたえよう、楽しい学校生活」で、グループ

に分かれて、何を、どのように説明するか話し合う活動

があります。私は、ポートランド日本人学校の運動会に

ついて、いつ始まったかなどの取材を受けました。一生

懸命にメモを取る姿が、とても印象的でした。 

「はじめ」「中」「終わり」の三段階で発表メモを起

こして、司会者の司会進行のもと発表会をする学びにな

っています。このような学びの積み上げが、中学部のペ

ンギンの発表へとつながっていくのでしょう。 

 

安全当番、図書当番の皆様、ご協力ありがとうございます。・・・10月、11月予定表 

 

午前と午後に分かれ、校舎内の各要所や屋外で、子どもたちの安全を見守っていただいている安全当番の

保護者の皆様方、また、子どもたちの読書力を支えていただいている図書当番の保護者の皆様、大変ありが

とうございます。 

 ポートランド日本人学校保護者会規約の第１条に、 

「ポートランド日本人学校保護者会は、ポートランド日本人学校の円滑な活動及び児童、生徒の為のより良

い教育環境作りに協力していく事を目的とする。」とあります。 

 まさしく、その目的の具現化のために、時間と労力のご提供いただいていることに、あらためて感謝申し

上げます。 

 別紙のとおり、１０月、１１月の予定表を掲載していますので、よろしくお願いいたします。  

 

前号の 1年生の絵日記と今回の 2年生の絵日記では、どこがどう違うのでしょうか。 

①マスと行の違い。 ②1年生はひらがなとカタカナですが、2年生は漢字があります。 

③1年生は、「です。」が多く、2年生は「～ました。」が多くなっています。 

 同じ絵日記でも 1 学年違うと、書きぶりや書いている内容が異なり学習の成長を感じます。絵を加

えることで、想像が膨らみ書く意欲も内容も豊かになっていくのが、絵日記の良さでしょう。 

次号は、掲載できなかったいくつかの絵日記を紹介する予定です。この次はどのような文章力の違

いがあるか、お楽しみに。他学年の作品もあれば嬉しいですね。 

 

 

 

  

 

があるかないかの違い。   

 

  

 

①記入欄 

 

②めあて 

③学びの気づき 

 



 


